tanto 78 bombardeos.

El bombardeo ha destruido varias casas y ha causado una víctima. FALTA PETROLEO

Las noticias de Copenhague dan cuenta de que en Alemania escasea mucho el petróleo.

#### Ultimas noticias de la guerra

UNA OPINION

Roma. — Se han recibido noticias de Viena dando cuenta de que en los círculos aristocráticos de aquella capital se comenta mucho las manifestaciones hechas por el antiguo kedive de Egipto, el cual fué interrogado por un periodista acerca de la situación de Turquía.

El interrogado manifestó que la nación turca estaba podrida, sin hombres ni cañones y en situación muy,

Estas manifestaciones del antiguo kedive de Egipto han causado gran sensación en Viena.

LAS OPERACIONES RUSAS Petrogrado. - En los centros militares moscovitas se asegura que la tentativa llevada a cabo por los alemanes cerca de Pilitza no es ni con mucho, el comienzo de una ofensiva general en todo el frente del Vís-

Existe la certeza de que los alemanes serán rechazados del frente que ocupan ante la plaza de Orowictz en el curso de la semana próxima.

Sobre todo el frente prosiguen las operaciones rusas sin descanso, si bien a causa del temporal no pueden realizarse con la actividad necesa-

En la región de Augustow las fuerzas rusas han penetrado hasta Selva Negra prosiguiendo su avance victoriosamente.

Este avance impide a los alemanes sostenerse en sus posiciones, pues se efectúa rápidamente y sin darles tiempo para prepararse en condiciones para resistir el empuje de las tropas del Zar.

En Orowictz dos ataques que realizaron los alemanes han sido rechazados.

La artillería de la plaza inutilizó con sus certeros disparos dos baterías enemigas de grueso calibre.

En la orilla izquierda del Pilitza continúan los ataques con encarniza-

Varios contra ataques realizados por los rusos tuvieron influencia decisiva sobre el final de la batalla colocándoles en situación muy ventajosa sobre sus enemigos.

El avance de los rusos a través de las regiones de Angustow no tiene más objeto que el cortar las comunicaciones del enemigo entre las tropas del Niemen y la columna que

LOS FUERTES DE RENKENY Comunican de Atenas que las escuadras aliadas han reanudado con gran violencia el bombardeo de las fortificaciones turcas en los Darda-

Los acorazados ingleses dirigieron su fuego contra los fuertes de Renkeny los que han sido reducidos al

## Inglaterra contra España

Alemania a su favor

-«(-)»-Un escritor inglés Mr. Cloudesley. ha publicado un folleto tratando de hacer ver a las gentes que es Alemania la culpable de la guerra europea y en ese folleto hay una página que debe perdurar en la memoria de todo español.

Evoca el desastre de Cavite, y hace la revelación que verá el lector. Dice así:

«... Pero el emperador Guillermo no se preocupaba solamente de fundar un nuevo Imperio alemán sobre los mares. Con el universo por teatro, se lanzó a intentar que su influencia se hiciese sentir más allá de los límites de Europa. Llegamos a la era de la mano con guantelete de hierro. La misma diplomacia alemana adoptó un tono dictatorial.

»Su primera tentativa de este género fué concitar a las naciones de Europa contra los Estados Unidos durante la guerra que esta República mantuvo con España. Nosotros -Inglaterra-rehusamos seguir ese camino, y el resultado fué reconciliarnos con los Estados Unidos, donde sobrevivían los recuerdos amargos de nuestra conducta en 1812 y durante la guerra de Sucesión. El autor se encontraba en los Estados

Unidos poco después de acabada la guerra con España, y fué para él muy interesante ver como entonces los americanos retiraban de sus escuelas los Manuales de Historia en que la juventud aprendía a odiar y a menospreciar a Inglaterra, sustituyéndolos con libros animados de un espiritu radicalmente diferente. Nuestra inteligencia con América es hoy tan completa, que hemos podido retirar casi todos los barcos de guerra que teníamos al otro lado del Atlántico. No es dudoso que las simpatías americanas por Inglaterra fueron vivamente estimuladas por nuestra conducta durante la guerra hispanoamericana.

»Probablemente la presencia de barcos ingleses en Manila impidió que el almirante alemán atacase al almirante Dewey.»

Pocas consideraciones. De lo copiado se deduce que si los buques ingleses no lo impiden, la escuadra alemana, los marinos del Kaiser, esos héroes que ahora están asombrando al mundo con su valor y su pericia, hubieran hundido en el mar la escuadra yanqui que nos despojó de nuestras cofonias filipinas.

Inglaterra, no sólo presenció el despojo, sino que actuó de protectora del detentador.

A ella, pues, debe España aquella ruina. ¡Que no se olvide nunca!

Y, por el contrario, que tampoco se osvide la actitud alemana de enton-

La hidalguía española ¿cómo no ha de pagar con igual moneda, en estos momentos, al gran Imperio alemán las simpatías que en aquellos días aciagos tuvo para España?

-«(-)»-

Telegrafían de Londres que el almirantazgo ha publicado hoy la siguiente nota oficial.

Los submarinos alemanes echaron ayer a pique tres vapores, quebrantando los tratados internacionales.

Los vapores hundidos son el «Tangista» de 3.738 toneladas; el «Blaooc» de 1.230, y el «Princesa Victoria» de

El primero fué hundido en Escarboreau; fué torpedeado estando la tripulación a bordo, y cuando los 38 tripulantes se hallaban ya en las lanchas-canoas se hondió el barco y arrastró a las lanchas tras sí, pereciendo ahogada toda la tripulación.

El segundo vapor ha sido torpedeado cerca del puerto de Astimp y el tercero a la vista del puerto de Liverpool.

Se salvaron las tripulaciones de estos dos barcos.

OTRO VAPOR HUNDIDO

Telegrafían de Vigo que una casa consignataria de Inglaterra ha enviado una carta a una casa de comercio, diciendo que en Enero fué echado a pique en el Canal de la Mancha por un submarino alemán el vapor «Aizpir» de la matrícula inglesa.

La tripulación fué salvada por el mismo submarino; se hallaban entre ella dos españoles, don Juan Orgaz y otro individuo natural de Fitero.

Estos desembarcaron en el puerto de Dover en unas lanchas y se presentaron después al consul español en aquella ciudad, quien los socorrió.

NOTA FRANCESA

La nota francesa publicada a las tres de la tarde, consigna algunos pequeños avances de los aliados en diferentes partes.

ENSAYOS

De Basilea comunican que en el lago Constanza han ensayado hoy un zeppelin, con éxito.

UN ATAQUE

Comunican de Constantinopla que, en Egipto las fuerzas turcas han atacado a los ingleses, haciéndoles 200

MANIFESTACION

Telegrafían de Chicago que los germanófilos americanos han celebrado una manifestación para pedir que el Gobierno apoye a Alemania.

LO DE ITALIA

De Roma comunican que en el elemento diplomático se ha notado hoy gran actividad, habiendo muchas con-

Créese que se aproxima la fecha en que el gobierno de Italia tome pronto una resolución sobre la intervención o no en el actual conflicto.

De Milán piden al gobierno que haga un sacrificio para no ir a la

guerra contra Alemania. PROHIBICION

Telegrafían de Roma que Rumania ha prohibido el paso por su terris torio de 300 vagones que mandaba Alemania con dirección a Turguía.

LOS AUSTRIACOS

Los austriacos continúan la ofensiva en Juca sin que los montenegrinos hayan podido detener su avance.

EL TRIGO

Comunican de Berlín que entre el botin de guerra cogido a los rusos en la Polonia, entran diariamente en 'Alemania 40.000 quintales de trigo.

HAY MIEDO

De Amsterdam dicen que en el rio Tamesis se hallan anclados 130 vapores mercantes ingleses, cuyos tripulantes se niegan a salir al mar por temor a los submarinos.

SUBMARINOS PEQUEÑOS

Los alemanes han construido pequeños submarinos, los que se destinarán a las avanzadas en los puertos,

## El día político

NOTICIAS DE LOS REYES

11 señor Dato ha recibido telegramas oficiales de Sevilla dando cuenta de que los reyes siguen sin novedad en aquella capital.

EL GENERAL ECHAGUE

Ha regresado a Madrid después de permanecer unos días en el campo el ministro de la Guerra general Echagüe.

CONSEJO DE MINISTROS Mañana se celebrará Consejo de

En dicha reunión el señor Burgos dará cuenta de varios expedientes de indulto de penas levas.

Los de más gravedad se dejan para Viernes Santo.

BURGOS DE VIAJE

El ministro de Gracia y Justicia saldrá en breve para Huelva desde donde se dirigirá a Sevilla para asistir al acto de la inauguración de casas baratas del real patronato.

LOS RIEGOS DE ARAGON

El señor Ugarte ha manifestado que en el consejo que se celebrará, mañana dará cuenta a sus compañeros del expediente relativo a los riegos del alto Aragón.

PROPOSITOS DE DATO

Ha dicho el jefe del Gobierno que tenía el propósito de asistir al acto de la entrega de casas baratas pero que no puede concurrir por verificarse el mismo día de las elecciones.

LOS REYES A MADRID Los reyes estarán de regreso en Madrid la próxima semana.

LA NARANJA

Ha desmentido el señor Dato que la comisión de Burriana que le visitó días pasados para pedirle facilidades para la exportación de la naranja no se limitará a hacerlo particularmente.

Añadió que dichas facilidades se pidieron para todos los exportadores en general.

EN GOBERNACION

El señor Sánchez Guerra recibió a los periodistas en su despacho del ministerio de la Puerta del Sol.

Nos leyó un artículo de «La revista mercantil de Valladolid» en el que se dice que en España no faltarán las subsistencias.

Agregó que le había visitado el Director General de la Guardia civil, y que había conferenciado con el se-nor Bergamín sobre las próximas elec

EL NITRATO DE SOSA

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota diciendo que el Gobierno inglés, que nos proporcionaba nitrato de sosa en grandes cantidades se ve obligado a proceder con parsimonia por el momento, porque Inglaterra hace gran consumo de ni-

Cuando pasen las actuales circonstancias se permitirá de nuevo la exportación de grandes partidas.

EL PERIODICO OFICIAL La «Gaceta» publica hoy, entre

otras, las siguientes disposiciones: —Una dando cuenta al gobierno de Noruega de la renuncia de derechos por régimen de capitulación, a los cónsules y súbditos de dicha nación en la zona española marroquí.

-Otra disponiendo que al llevarse a cabo los trabajos para el tercer centenario de Cervantes, se creen Juntas provinciales y locales encargadas de dicha organización.

-Otra disponiendo que cese en su cargo el comandante general de artillería de la tercera región, don José Pidal, general de brigada.

-Otra promoviendo al empleo de coronel de Caballería a don Arturo Serrano.

-Otra promoviendo al empleo de coronel de Infantería a los señores don Luis Sierra y don José Lacalle.

### Lo de Méjico

INTERVIENEN LOS AMERI-CANOS?

Washington. — Despachos recibi-dos de Méjico dicen, que la situación de esta república es gravisima.

El Presidente Wilsón ha celebrado una conferencia secreta con el ministro de Marina.

Se cree que se trata del envío de una expedición naval a Méjico.

El vapor norteamericano «Seorgia» ha salido para Veracruz.

El gobierno americano ha ordenado a los consules de dicha nación que abandonen la república mejicana. Esto hace suponer que es un he-

cho la ruptura de los Estados Unidos con el Gobierno mejicano. Entre tanto, los carrancistas siguen

cometiendo todo género de trope-

En Campeche han detenido y encarcelado al capitán y a la tripulación de un barco americano.

## Barcelona

LAS ELECCIONES

Con objeto de agitar la opinión los elementos regionalistas comenzarán desde hoy una serie de mitines de propaagnda electoral.

En el Círculo reformista se ha celebrado una reunión acordándose apoyar la candidatura republicana, ya que no presentan candidatos propios. Los liberales autónomos han pedi-

do el apoyo del gobernador civil. HUELGA DE ALBANILES

La huelga del gremio de albañiles va en aumento. Hoy han parado numerosos obreros

más que ayer. Algunos grupos recorren las obras invitando a sus compañeros a que

abandonen el trabajo. Muchos de ellos obedecen.

Un grupo se dirigió a las obras de la plaza de toros «El Sport» con iguales pretensiones, no siendo aten-

Se promovió algún revuelo, teniendo necesidad de intervenir la poli-

En la calle de Laguarda se produjo también otro alboroto sin consecuen-

Las autoridades trabajan para solucionar el conflicto.

# En el Ayuntamiento

Sesión del día 10 de Marzo de 1915. Bajo la presidencia del alcalde senor Uhagón y con la asistencia de 22 concejales se abrió la sesión a las seis y media de la tarde.

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior se procedió a tratar de

los asuntos incluidos en el

Orden del día Recaudación obtenida por arbitrios e impuestos durante el mes de Febre-

ro último. Suman 1.596,95 pesetas. Acuerdo para el otorgamiento de la escritura de las obras del primer trozo del paseo del monte Urgull. En-

Informes

El Ayuntamiento en vista de los dictámenes emitidos por las distintas comisiones adoptó los acuerdos si-

Queda sobre la mesa el informe de la comisión favorable a la definición de los derechos que a los señores Veterinarios deben asignarse en relación con su clasificación en la plantilla vigente y percepción de aumentos graduales.

Que se anuncie la vacante de escribiente del Negociado de Higiene y Salubridad.

Queda sobre la mesa la moción interesando se cree una Comisión per-

manente de Festejos. Queda sobre la mesa la instancia del portero de la escuela de Artes y. Oficios don José Antonio Aguirrezabala solicitando aumento de sueldo y propone la comisión se deniegue la petición.

De la comisión de Hacienda

Aprobar el pliego de condiciones para el concurso de colocación de toldos en la fachada del mercado de la Brecha que corresponde a la Ala-

Que se devuelva a doña Nicolasa Eizaguirre la fianza como arrendataria del puesto 134 del mercado de la Acceder al permiso que solicitan don Pantaleón Isasa y los señores se inscriba a su nombre la instalación de una toma de agua.

Aprobar la instancia de la arrendataria de los puestos 14 y 15 del

mercado de la Brecha solicitando el arreglo de los mismos.

Fijar el capítulo de imprevistos el importe del aumento gradual otorgado al veterinario don Venancio Re-

Aceptar la renuncia que hace doña Ana Labayen a la ocupación del puesto número 89 del mercado de la Bre-

Denegar la instancia de la Sociedad de Caseros o Labradores de San Sebastián solicitando se hallen exentas del impuesto las frutas obtenidas en las huertas y campos de la juris-

De la comisión de Gobernación Aceptar la dimisión que hace don Damián Murguia del cargo de guar-

dia municipal. Queda sobre la mesa el informe re-

ferente al ruego formulado por el señor Barriola relacionado con la concesión de parte de la playa que anteriormente ocupó el Balneario de la Perla del Océano.

De la comisión de Obras Aprobar la liquidación de adquisi-

ción y colocación de tubería de hierro para la distribución de aguas entre la calle Miracruz y el camino del Cementerio.

Aprobar el presupuesto de los gastos que se originarán por reconocimientos, trabajos de campo y gabinetes en el expediente para el alcantarillado del barrio del Antiguo. Acceder a la prórroga que solicita la Sociedad inmobiliaria del Gran

Kursaal para las obras que ha de rea-

lizar en la margen derecha del río Urumea para el tiempo que dure la guerra y tres meses después. Aprobar la liquidación de obras de ampliación del lavadero del Antiguo situado en las inmediaciones del cuar-

tel de la Escolta Real. Nombrar a don Pedro Garate sobrestante de las obras de paseo al-

rededor del monte Urgull. Asuntos atrasados

Informe de la comisión de Hacienda sobre el acuerdo de la Excelentísima Diputación acerca de las tarifas municipales. Aprobado.

Informe de la misma Comisión al escrito de don José Durán, vocal de la Junta auxiliar de la fábrica del gas contra acuerdo de dicha Junta respecto a la fijación de la jornada de trabajo del personal obrero de la fábrica y propone que se rechace el

El señor Torre impugna el informe; dice que es irritante que trabajando todos los obreros en un establecimiento, estén unos en mejor condición que otros.

Le contesta el señor Navas defendiendo el informe.

El señor Solano pide que se recomiende a la Junta de la fabrica del gas, vea si es posible el establecer la jornada de ocho horas.

Se aprueba el informe por 18 votos contra 7.

Asunto discutido Al escrito del contratista de las obras de construcción de un pabellón para depósito de cadáveres en Polloe, solicitando prórroga para terminación

de las mismas. La comisión propone que se acceda

a la petición. Voto particular del señor Setién sobre este asunto dice que no se acceda a lo solicitado.

El señor Setien apoya su voto, ma-De la comisión de Gobierno Interior nifestando que siendo él el encargado de averiguar las causas que han motivado la demora de las obras, estaba firmemente convencido de que ha sido porque el contratista no ha tomado el personal necesario.

El señor Luzuriaga, defiende el informe y dice que la mayoría de la comisión ha tenido en cuenta para presentar su dictamen proponiendo se acceda a la petición, el haber estado durante tres meses lloviendo, lo que seguramente habría dificultado el trabajo.

Se pone a votación el voto particular del señor Setien y es desechado

por 18 votos contra 7. Ruegos y preguntas

El alcalde, da cuenta de un telegrama del ministro de Hacienda, en contestación a los telegramas que se remitieron de aqui referente a la carestía del trigo, dicendo que mañana publicará la «Gaceta» de Madrid el el Decreto referente a la franquicia libre de los trigos y de las harinas.

Añade el alcalde que para la sesión próxima preparará algo concreto la comisión de subsistencias.

El señor Setien pide que se acuerde pedir al Gobierno que acuerde la franquicia libre para los demás artículos alimenticios. A. Landaberea y Compañía para que